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На заседании комиссии по обеспечению устойчивого развития 
экономики и социальной стабильности подвели итоги реализации 
плана антикризисных мероприятий за I полугодие 2015 года. Засе-
дание прошло под председательством заместителя председателя 
регионального правительства Светланы ДАВЛЕТОВОЙ.

Заявление Президиума Ивановского областного 
объединения организаций профсоюзов 

от 17 августа 2015 года

Начальник Департа-
мента экономическо-
го развития и торговли 
Михаил КАЗАКОВ доло-
жил о проделанной рабо-
те в сфере экономики. В 
перечень Министерства 
промышленности и тор-
говли РФ включено 7 ор-
ганизаций, оказывающих 
существенное влияние на 
отрасли промышленности 
и торговли региона. За I 
полугодие 3 компании из 
списка - ООО «ТДЛ Текс-
тиль», ЗАО «Кинешемская 
прядильно-ткацкая фабри-
ка» и ОАО ХБК «Шуйские 
ситцы» - воспользовались 
субсидиями из госбюд-
жета.

М. КАЗАКОВ сообщил 
о налаженном взаимо-
действии с Фондом раз-
вития промышленности в 
целях получения целевых 
займов для реализации 
инвестпроектов. Один из 
проектов уже одобрен, 
рассматриваются ещё де-
вять.

Заключено соглашение 
о сотрудничестве между 
Ивановским государс-
твенным фондом под-
держки малого предпри-
нимательства и Агентс-
твом кредитных гарантий 

Ивановское облас-
тное объединение ор-
ганизаций профсоюзов 
обеспокоено намерени-
ями представительных и 
исполнительных органов 
государственной влас-
ти Ивановской области 
внести принципиальные 
изменения в законода-
тельство региона, ре-
гулирующее вопросы 
функционирования со-
циального партнёрства в 
Ивановской области.

В соответствии с об-
ращением Ивановской 
областной Думы к Губер-
натору Ивановской об-
ласти П.А.КОНЬКОВУ о 
необходимости приве-
дения в соответствие с 
федеральным законода-
тельством ряда законов 
Ивановской области, в 
числе которых Закон от 
04.12.2000 №75-ОЗ «О 
социальном партнёрс-

тве», Комитетом Иванов-
ской области по труду, 
содействию занятости 
населения и трудовой 
миграции подготовлен 
новый проект закона.

Представленный про-
ект содержит принци-
пиальные изменения 
действующего закона 
«О социальном парт-
нёрстве», исключает ряд 
положений, неурегули-
рованных федеральным 
законодательством, но 
закреплённых на облас-
тном уровне.

Одновременно  про-
ект предполагает отмену 
действующего и реально 
работающего Закона от 
18.11.2002 года №85-
О З  « О б  о б л а с т н о й 
трёхсторонней комис-
сии по регулированию 

социально-трудовых 
отношений».

Проект представлен 

на согласование в рабо-
чем порядке координа-
торам сторон областной 

трёхсторонней комиссии 
по регулированию соци-
ально-трудовых отноше-

В правительстве  региона обсудили итоги 
антикризисных мероприятий за I полугодие

в целях расширения воз-
можностей по предостав-
лению поручительств по 
обязательствам субъектов 
малого и среднего пред-
принимательства. Заклю-
чены соглашения с двумя 
банками-партнёрами по 
предоставлению займов 
субъектам малого и сред-
него предприниматель-
ства под поручительство 
Ивановского госфонда 
поддержки малого пред-
принимательства.

В рамках исполнения 
мероприятий антикри-
зисного плана проведена 
работа по оценке возмож-
ностей использования мер 
налогового стимулирова-
ния в отношении субъектов 
малого и среднего пред-
принимательства, пред-
лагаемых бизнес-сооб-
ществом и закреплённых 
в федеральном антикри-
зисном плане. Разработан 
проект областного закона, 
которым устанавливаются 
на территории региона 
двухлетние «налоговые 
каникулы» для впервые 
зарегистрированных ин-
дивидуальных предприни-
мателей – налогоплатель-
щиков упрощённой сис-
темы налогообложения, 

осуществляющих деятель-
ность в производствен-
ной, социальной и научной 
сферах. Проводится рабо-
та по внесению изменений 
в региональное законо-
дательство, касающихся 
расширения перечня ви-
дов предпринимательской 
деятельности на основе 
патентной системы, с 47 
до 63 единиц.

В 2015 году на реа-
лизацию мероприятий 
подпрограммы «Разви-
тие малого и среднего 
предпринимательства» 
планируется направить 
153 миллиона рублей. В 
январе-июле текущего 
года средства областного 
бюджета на реализацию 
программных мероприя-
тий освоены в сумме 24,8 
миллиона рублей, или на 
81,5 процента от годовых 
бюджетных назначений. 
Полностью профинанси-
рованы мероприятия по 
субсидированию части 
затрат субъектов мало-
го и среднего предпри-
нимательства на уплату 
первоначального взноса 
при заключении договора 
лизинга – 3,0 миллиона 
рублей; на приобрете-
ние оборудования в целях 

создания, развития и мо-
дернизации производства 
товаров – 1,0 миллиона 
рублей;  на уплату про-
центов по привлекаемым 
заёмным средствам мик-
рофинансовыми инсти-
тутами для кредитова-
ния субъектов малого и 
среднего предпринима-
тельства и организаций, 
образующих инфраструк-
туру поддержки субъектов 
малого и среднего пред-
принимательства – 20,7 
миллиона рублей.

Законом Ивановской 
области закреплена новая 
форма государственной 
поддержки - предостав-
ление в залог имущества, 
включённого в состав за-
логового фонда Ивановс-
кой области, и проведена 
последующая работа нор-
мотворческого характера. 
Принят областной закон, 
согласно которому субъ-
ектам малого и среднего 

предпринимательства при 
реализации ими преиму-
щественного права приоб-
ретения имущества, нахо-
дящегося в собственности 
Ивановской области, пре-
доставляется рассрочка 
оплаты на 5 лет.

Заместитель предсе-
дателя областного пра-
вительства Ирина ЭР-
МИШ доложила о реали-
зации мер по содействию 
занятости и социальной 
поддержки населения, 
лекарственного обеспе-
чения граждан. По ее сло-
вам, за 7 месяцев госус-
луги в сфере занятости 
получили более 60 тысяч 
жителей области (рост на 
13 тысяч по равнению с 
прошлым периодом). 
Для работников предпри-
ятий, находящихся в груп-
пе риска, были организо-
ваны ярмарки вакансий, 
отлажена система инди-
видуальных консультаций. 

В оплачиваемых обще-
ственных и временных ра-
ботах приняли участие 5,1 
тысячи человек, более 
680 безработных граждан 
прошли профперепод-
готовку, 233  человека 
получили содействие в 
самозанятости, 35 из них 
– финансовую поддержку 
на открытие собственного 
дела. На специально ос-
нащённые рабочие места 
трудоустроено 69 инва-
лидов.

Исходя из доклада, ре-
гистрируемая безработи-
ца  стабилизирована на 
уровне 1,3 процента от 
экономически активного 
населения и составляет 7 
тысяч человек. Сейчас на 
одного соискателя при-
ходится один вариант по 
трудоустройству.

Дополнительным инс-
трументом содействия за-
нятости стала программа 
по снижению напряжён-
ности на рынке труда с 
общим финансированием 
48 миллионов рублей. 

С начала года в реги-
оне выявлено более 21 
тысячи граждан, имею-
щих нелегальную заня-
тость. После проведения 
разъяснительной работы 
с гражданами и с работо-
дателями почти 18 тысяч 
человек заключили трудо-
вые договоры.

По материалам 
пресс-службы 
правительства 

Ивановской области

ний и подписан двумя 
подписантами, кроме 
стороны профсоюзов.

По нашему мнению, 
изменение законода-
тельства в сложившейся 
напряжённой социально-
экономической ситуации 
несвоевременно, будет 
способствовать наруше-
нию баланса интересов 
работников, работода-
телей и власти, соци-
альной стабильности в 
регионе.

Областное профобъ-
единение считает, что 
данный проект закона  не 
может быть предметом 
рассмотрения коорди-
наторами сторон комис-
сии, требует детального 
обсуждения сторонами и 
согласования областной 
трёхсторонней комис-
сией по регулированию 
социально-трудовых от-
ношений.
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По инициативе председателя Координа-
ционного совета организаций профсоюзов 
городского округа Шуи и Шуйского муници-
пального района Валерия ЧЕЛНОКОВА, 19 ав-
густа был организован личный приём граждан 
представителями областного профобъеди-
нения – председателем ИОООП Александром 
МИРСКИМ и специалистами ИОООП.

В Московской школе управления «Сколково» с 10 по 12 августа 
прошёл  X съезд Общероссийского профсоюза работников госуч-
реждений и общественного обслуживания РФ.

В работе съезда приняли участие председа-
тели и профсоюзный актив территориальных 
организаций Профсоюза, представители Управ-
ления Федеральной службы государственной 
регистрации, Федерального архивного агентства 
и другие. Всего – более 200 делегатов. От Ива-
новской области в съезде приняла участие пред-
седатель Ивановской областной организации 
Профсоюза Тамара ПАРФИНОВИЧ.

В рамках съезда был заслушан отчёт о работе 
ЦК Профсоюза за 2010-2015 годы, намечена 
программа действий по защите социально-
трудовых прав и интересов членов Профсоюза 
на ближайшие пять лет. Одной из целей было 
названо достижение численности членов Про-
фсоюза до одного миллиона. Для этого необ-
ходимо привлечь ещё 5 тысяч человек. Работа 
Профсоюза за отчётный период была признана 
удовлетворительной.

В связи с тем, что Устав Профсоюза не был принят, планируется продолжить 
заседание съезда по этому вопросу 2 декабря текущего года.

По итогам голосования председателем Общероссийского профсоюза ра-
ботников государственных учреждений и общественного обслуживания РФ 
был избран Николай ВОДЯНОВ.

Председатель Ивановской областной организации Профсоюза Т. ПАРФИ-
НОВИЧ, в числе других, была награждена Почётным дипломом Центрального 
комитета к 25-летию образования Профсоюза.

ШИРЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
профсоюзный инструмент

ВЫПОЛНЕНИЕ 
КОНТРОЛЬНЫХ 
ПОКАЗАТЕЛЕЙ 

ДАЛЕКО ОТ ИДЕАЛА

И. о. начальника уп-
равления экономики 
Администрации города 
Иванова Наталья МА-
ХАРАНДИНА выступила 
с докладом о результа-
тах работы по снижению 
неформальной занятос-
ти и функционирования 
тематической «горячей 
линии» городской Адми-
нистрации в период с 25 
февраля по 5 августа 
текущего года.

На сегодняшний день, 
исходя из показателей, 
предоставленных Ко-
митетом Ивановской 
области по труду, со-
действию занятости 
населения и трудовой 
миграции, за отчётный 
период в областном цен-
тре легализована трудо-
вая деятельность 1 395 
граждан. Для сравнения: 
контрольный показатель 
по снижению «трудо-
вой неформальщины» 
для городского округа 
Иванова, определённый 
Министерством труда 
и социальной защиты 
РФ, составляет 19 408 
человек (30 процентов 
от работающих в городе). 
Таким образом, сегод-
ня показатель выполнен 
лишь на 7,2 процента. 
Одна из причин – труд-
ность выявления факта 
неформальной занятос-
ти и получения «серых» 

зарплат. Как сообщила 
Т. МАХАРАНДИНА, работа 
по данному направлению 
будет продолжена.

Государственный 
и н с п е к т о р  т р у д а  в 
Ивановской области 
Сергей ПРЯНИЧНИКОВ 
дополнил выступление, 
напомнив о том, что в 
соответствии со ст. 133 
Трудового Кодекса РФ, 
месячная заработная 
плата работника, пол-
ностью отработавшего 
за этот период рабочего 
времени и выполнившего 
нормы труда (трудовые 
обязанности), не может 
быть ниже минимального 
размера оплаты труда 
(МРОТ); по действую-
щему трудовому законо-
дательству, в субъекте 
РФ можно устанавливать 
размер минимальной за-
работной платы с учётом 
социально-экономичес-
ких условий и величин 
прожиточного минимума 
трудового населения ре-
гиона. В свою очередь, 
заместитель предсе-
дателя областного объ-
единения организаций 
профсоюзов Николай 
СМИРНОВ отметил, что 
Ивановское областное 
профобъединение неод-
нократно выходило с ини-
циативой о проведении 
сторонами социального 
партнёрства консульта-
ций и переговоров по 
разработке проекта реги-
онального соглашения о 
минимальной заработной 

плате. Профобъединение 
предлагало социальным 
партнёрам различные 
варианты проекта реги-
онального соглашения, 
которые пока не нашли 
должного понимания.

ИНФОРМИРОВАТЬ 
И РАБОТОДАТЕЛЕЙ, 

И ГРАЖДАН
Что касается «горячей 

линии» и общего инфор-
мирования населения, 
то на 120 772 лицевых 
счетах за отопление и 
горячее водоснабжение 
была размещена кон-
тактная информация о 
тематических «горячих 
линиях», действующих в 
Администрации города 
Иванова, Управлении 
Пенсионного фонда РФ в 
городских округах Ивано-
ве, Кохме и Ивановском 
муниципальном районе, 
региональном отделении 
Фонда социального стра-
хования РФ, Государс-
твенной инспекции труда 
в Ивановской области. 
По информации, посту-
пающей на «горячие ли-
нии», будут проводиться 
внеплановые проверки 
соблюдения трудового 
законодательства в орга-
низациях. В дальнейших 
планах – размещение на 
ряде рекламных щитов 
областного центра соот-
ветствующей социальной 
рекламы, публикация в 
СМИ материалов о пре-
имуществах официаль-
ного трудоустройства.

Члены рабочей группы 
согласились с тем, что 
более активную разъ-
яснительную работу 
нужно вести и с самими 
работодателями. На-
чальник отдела услуг и 
защиты прав потреби-
телей управления пот-
ребительского рынка 
и услуг городской Ад-
министрации Наталья 
ЛАВРОВА сообщила, 
что в июле текущего 
года ведомством было 
проведено совещание 
с руководителями ряда 

ивановских предприятий 
по вопросам снижения 
неформальной занятос-
ти, легализации право-
вых отношений граждан, 
осуществляющих трудо-
вую деятельность, проти-
воборству незаконному 
предпринимательству. Из 
36 приглашённых участие 
в заседании приняли 16. 
Для руководителей пред-
приятий было отмечено, 
что перечисленные темы 
находятся на особом кон-
троле Администрации 
города Иванова.

Н. ЛАВРОВА расска-
зала, что по итогам обоб-
щения полученной ин-
формации будет органи-
зовано рабочее совеща-
ние с представителями 
арендаторов на предмет 
нарушений трудового 
законодательства.

Областному профобъ-
единению было предло-
жено разработать про-
фсоюзные рекомендации 
и предложения по уста-
новлению регионального 
МРОТ.

Михаил Леонов

Мероприятие прошло 
на базе Многофункцио-
нального центра города 
Шуи. Среди актуальных 
проблем, с которыми 
обращались граждане 
– подтверждение права 
на присвоение звания 
«Ветеран труда», соб-
людение законодатель-
ства при заключении 

трудового договора, 
сокращение штата ра-
ботников, применение 
дисциплинарных взыс-
каний, предоставление 
гарантий и компенсаций 
работникам, занятым на 
рабочих местах с вред-
ными условиями труда. 

Среди обративших-
ся - бывшие сотрудни-

ки Шуйского филиала 
Ивановского промыш-
ленно-экономического 
колледжа (их было осо-
бенно много), водители 
Шуйской станции «ско-
рой помощи», работники 
торговли, текстильной 
промышленности.

П о  п о с т у п и в ш и м 
обращениям А. МИРС-
КИМ, В. ЧЕЛНОКОВЫМ и 
специалистами ИОООП 
были даны консульта-
ции. Решение ряда воп-
росов потребует более 
детального изучения.

Подводя итоги приё-
ма в разговоре с пред-
седателями первичных 
профсоюзных органи-
заций шуйских предпри-
ятий и организаций, А. 
МИРСКОЙ подчеркнул, 
что сегодня роль про-
фсоюзов недооценива-
ют. «Сегодня мы видели 
много разных ситуаций, 

X съезд профсоюза 
работников госучреждений

Любителям «серых» зарплат и неформальной занятости 

ГРОЗЯТ ВНЕПЛАНОВЫЕ ПРОВЕРКИ
В рамках мероприятий, направленных на снижение на территории 

областного центра неформальной занятости, легализацию зарплат 
«в конвертах» и повышение собираемости страховых взносов во вне-
бюджетные фонды, под председательством заместителя главы Ад-
министрации города Иванова Владимира ПИГУТЫ прошло очередное 
заседание рабочей группы по этим вопросам.

случившихся с людьми, 
и могу сказать, что неко-
торые проблемы усугу-
бились тем, что гражда-
не упустили время для 
активных юридических 
действий. Например, в 
своё время открещива-
лись от статусов «Удар-
ник коммунистическо-
го труда», а теперь не 
могут его восстановить 
для получения «Ветера-
на труда», направляют 
запросы только в одну 
инстанцию… Также ста-
новится понятно, что 
не все понимают роль 
профсоюзов, избирая 
порой председателем 
первичной профсоюз-
ной организации людей, 
не совсем подходящих 
для этого;  обвиняют 
своего председателя 
«первички» в бездейс-
твии, хотя сами его и 
избрали… Нужна поли-

тика целенаправленно-
го и последовательного 
разъяснения того, что 
профсоюзы могут быть 
мощным инструментом 
коллективного отстаи-
вания законных прав и 
интересов работников, 
а не просто «кассой вза-
имопомощи» или куль-

турно-массовым сек-
тором. Профсоюзные 
организации и их члены 
должны быть более са-
мостоятельными в само-
управлении, эффектив-
нее использовать свои 
ресурсы», - подытожил 
А. МИРСКОЙ.

Михаил Леонов
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Сотрудничество между 
российскими и сканди-
навскими коллегами про-
должается уже четвёртый 
год. В этом году темой 
совместного семинара 
была выбрана молодёж-
ная политика. В составе 
норвежской делегации 
были представители Мо-
лодёжного совета Амунд 
Лосен МОХОЛЬДТ  и 
Мэтс МОНСЕН. В соста-
ве ивановской – предсе-
датель Молодёжного 
совета обкома Профсо-
юза Михаил БОРИСКИН, 
председатели первичных 
профсоюзных организа-
ций и члены Молодёжных 
советов на предприятиях. 
А где есть молодёжь – скуч-
но не будет, стандартных 
профсоюзных заседаний 
даже не предвидится. 

Но обо всём по порядку. 
Сначала – как молодёжная 
политика организуется 
«у них». «Фагфорбундет» 
- это крупнейший профсо-
юз, объединяющий работ-
ников жизнеобеспечения, 
сферы обслуживания, со-
циальной сферы, народ-
ного образования, здра-
воохранения. С 2003 года 
существует молодёжная 
организация «Фагфорбун-
дет Унгдом», в неё входит 
молодёжь в возрасте до 
30 лет (у нас – до 35 лет). 
Все чётко структурировано 
– члены Молодёжных сове-
тов на местном, террито-
риальном и центральном 
уровнях избираются на 
молодёжных конференци-
ях каждые два года (у нас 
так же, но, пожалуй, не так 
формализированно, чле-
ном «молодёжки» может 
быть и человек старше 
35 лет, главное, чтобы, 
как говорится, был молод 
душой и работал на благо 
молодёжи). 

А вот в основных на-
правлениях работы замет-
ны существенные разли-
чия. Общее – это огромный 
блок работы по привлече-
нию в профсоюз молодё-
жи, ведь чем нас больше, 
тем мы сильнее. Однако в 
Норвегии привлечение в 
профсоюз начинается со 
школы (ознакомительные 
уроки) и продолжается в 
вузах. Эти встречи прово-
дятся в сотрудничестве со 
студенческими профсою-
зами, многие студенты ра-

ботают, особенно в летнее 
время, а выпускники ву-
зов – будущие члены про-
фсоюза «Фагфорбундет». 
Привлечение в профсоюз 
может осуществляться и 
в местах наиболее мас-
сового скопления людей: 
профсоюзные стенды вы-
ставляются в торговых 
центрах, парках, на мо-
лодёжных конференциях. 
Потенциальным членам 
профсоюза вручаются су-
вениры, рассказывается о 
преимуществах членства в 
профсоюзе. Развит в Нор-
вегии и летний патруль. 
Его целью является по-
сещение молодых людей 
(не членов профсоюза) на 
их первом рабочем месте, 
информирование молодых 
работников об их закон-
ных правах, недопущение 
нарушения трудовых прав 
молодёжи. Как правило, 
случаи нарушения трудо-
вых прав широко освеща-
ются в СМИ, что способс-
твует повышению имиджа 
профсоюза. 

Второе важнейшее 

направление работы в 
Норвегии – политическая 
работа. «Фагфорбундет 
Унгдом» сотрудничает с 
молодёжным крылом трёх 
партий (Норвежская ра-
бочая партия, Социалис-
тическая левая партия и 
партия Центра).  На мо-
лодёжных конференциях 
профсоюза определяются 
наиболее важные направ-
ления политической рабо-
ты. Профсоюз участвует 
в предвыборной борьбе, 
организует стенды, пике-
ты, выезжает на предпри-
ятия и т.д. с целью при-
звать народ голосовать 
за эти партии. Благодаря 
тесному сотрудничеству, 
осуществляется влияние 
на важные политические 
вопросы, касающиеся мо-
лодёжи. Например, пос-
ледние проведённые кам-
пании профсоюза были 
направлены против ра-
сизма, за государствен-
ную собственность и об-
щественное управление 
водными ресурсами, за 
бесплатное стоматологи-

ческое лечение.
Проведение спортив-

ных мероприятий, КВН, 
выезды в санатории, ока-
зание материальной помо-
щи в Норвегии не развито, 
так как из удержанных про-
фсоюзных взносов (1,45 
процента от заработной 
платы) 1,15 процента 
идёт на центральный и 
региональный уровень, и 
только 0,30 процента ос-
таётся в «первичках». 

Представители Ива-
новской и Костромской 
организаций Профсоюза 
тоже рассказали об ос-
новных направлениях мо-
лодёжной работы в своих 
регионах. А закончился 
первый день настоящим 
профсоюзным квестом, 
который организовали 
работники Ивановской 
областной организации 
Профсоюза Елена ПРО-
КОФЬИЧЕВА и Наталья 
КОЧИНА. Все участники 
были разделены на три 
команды, причём в каж-
дой были представители 
ивановской, костромской 
и норвежской стороны. 
Задания квеста были пос-
троены так, что выполнить 
их можно было лишь объ-
единив идеи, внимание и 
усилия всех членов коман-
ды. Переводчик был один, 
поэтому договариваться 
и координировать свои 
действия приходилось 
самостоятельно. И у всех 
команд это получилось! 
Более того, одна из ко-
манд на этап «Лабиринт» 
ведущим, который переда-
вал направления движения 
коллегам с завязанными 
глазами, поставила од-
ного из скандинавских 
гостей – Тарьей ЛЕЙС-

ТАД. Команда «Стоп» в 
норвежском исполнении 
получалась очень эмо-
ционально. В результате 
- море эмоций и позити-
ва для всех. Победила, 
как всегда в профсоюзе, 
дружба, образовались на-
стоящие сплочённые ко-
манды, способные достичь 
поставленных целей.

Второй день семинара 
был посвящён практи-
ческой работе. Норвежцы 
большое внимание уде-
ляют средствам массо-
вой коммуникации, соци-
альным сетям, поэтому 
группы получили зада-
ние: создать видеоклип 
на мобильном телефоне, 
в котором рассказыва-
лось бы о необходимости 
вступления в профсоюз. 
На всё это отводилось 
10 минут. Все команды 
«креативили» по полной.  
Норвежцы были удивлены 
скоростью и качеством 
выполнения поставлен-
ных заданий российскими 
коллегами, признаваясь, 
что в Норвегии молодым 
членам профсоюза на это 
потребовалось бы гораздо 
больше времени. Видеок-
липы получились замеча-
тельные, их можно посмот-
реть на сайте Ивановской 
областной организации 
Профсоюза. 

Попробовали себя чле-
ны команд и в роли худож-
ников, когда надо было за 
час не только придумать 
баннер по мотивации про-
фсоюзного членства, но и 
нарисовать его на ткани. 
Ну а потом конференц-зал 
базы семинара превратил-
ся в уличную площадку, на 
которой члены профсо-
юза с подготовленными 
профсоюзными стойками 
и стендами пытались при-
влечь в свои ряды новых 
членов. Получилась про-
фсоюзная мотивация в 
действии. Если бы это 
происходило на каком-
либо предприятии, я ду-
маю, эффект был бы по-
ложительный, количество 
членов профсоюза увели-

Елена ПРОКОФЬИЧЕВА, заместитель председателя Ивановской областной 
организации Общероссийского профсоюза работников жизнеобеспечения

Российско-норвежский 
диалог профсоюзов

Состоялся очередной международный российско-норвежский семинар, пос-
вящённый молодёжной политике. Он прошёл 11-13 августа и был организован 
Ивановской и Костромской областными организациями Общероссийского 
профсоюза работников жизнеобеспечения совместно с территориальной орга-
низацией в Южном Сёр-Трёнделаге Норвежского профсоюза муниципальных 
работников и работников сферы обслуживания «Фагфорбундет».

чилось. Большое спасибо 
организаторам семинара, 
что дали возможность каж-
дому участнику проявить 
себя.

Третий день семинара 
начался с демонстрации 
не знакомого норвежцам 
вида привлечения в про-
фсоюз – профсоюзной 
агитбригады. Ивановцы 
показали зажигательный 
«Профсоюзный РЭП», ис-
пользуя онлайн-перевод-
чик. Костромичи – моти-
вационную юмористичес-
кую презентацию. Смысл 
посланий был один: «ЖКХ 
– это сила! Профсоюз – это 
круто!».

К концу третьего дня 
практически все русские 
члены семинара могли 
составить небольшой рас-
сказ о себе на норвежском 
(на уровне начальной шко-
лы) и даже более-менее 
внятно выступить с ним 
на публике (по крайней 
мере, норвежцы понима-
ли). И всё это - благодаря 
гениальному переводчику 
– Елене СОВЕТОВОЙ, ко-
торая не только помогала 
плодотворно провести 
семинар, но и каждый день 
организовывала 15-минут-
ные курсы русско-норвеж-
ского языка. Так что ей за 
это от всей нашей деле-
гации «стор такь» («боль-
шое спасибо»)! Норвеж-
ская сторона пошла ещё 
дальше: после вечернего 
совместного распевания 
песен, Амунд МОХОЛЬДТ 
смог исполнить на русском 
знаменитую «Катюшу».

Подводя итоги семина-
ра, председатель Ива-
новской областной ор-

ганизации Профсоюза 
Татьяна ЖИТЛОВА от-
метила, что налаживание 
дружественных связей 
между народами (меж-
ду Норвегией и Росси-
ей) в целях укрепления 
профсоюзного движения, 
развития сотрудничест-
ва – это сегодня важная 
задача. Это необходимо 
молодёжи, так как за ней 
– будущее. Следующий 
семинар запланировано 
провести по вопросам раз-
вития социального парт-
нёрства, сотрудничества 
родственных профсоюзов 
двух стран против прива-
тизации жизнеобеспечи-
вающих отраслей, в том 
числе - общественного 
транспорта.

Амунд МОХОЛЬДТ и Мэтс МОНСЕН

Посещение предприятия ОАО 

«Газпром-газораспределение» (г. Кострома)
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Цена свободная

В начале своего про-
фессионального пути 
молодые люди редко 
задумываются о бу-
дущей пенсии. Между 
тем, пенсионные пра-
ва человека начинают 
формироваться с пер-
вого рабочего дня. Что-
бы получать достойную 
пенсию, важно знать и 
применять на практи-
ке несколько простых 
правил.

Зарплата должна 
быть официальной. За каж-
дого работника работода-
тель перечисляет страхо-
вые взносы на обязатель-
ное пенсионное страхо-
вание. Важно, что взносы 
уплачиваются только с «бе-

Формирование будущей пенсии 
начинается с первого рабочего дня

лой» зарплаты. Чем выше 
зарплата, тем больше стра-
ховых взносов отражено на 
индивидуальном лицевом 
счёте человека и тем выше 
будет его будущая пенсия. 
Неофициальный доход не 
участвует в формировании 
пенсионных прав.

 Чем продолжитель-
нее страховой стаж, тем 
больше пенсионных прав. 
Страховой стаж – это пе-
риоды работы человека, за 
которые работодатель на-
числял и уплачивал страхо-
вые взносы в Пенсионный 
фонд. Важно, что в стаж за-
считываются и некоторые 
периоды, когда человек не 
работал. К так называемым 
«нестраховым» периодам 

относятся военная служба 
по призыву, отпуск по уходу 
за ребёнком до 1,5 лет (но 
не более 6 лет в общей 
сложности), уход за инва-
лидом I группы, ребёнком–
инвалидом, гражданином, 
достигшим 80 лет.

При более позднем 
выходе на пенсию её раз-
мер увеличивается. 

 Необходимо следить 
за формированием сво-
их пенсионных прав. Это 
можно сделать просто, 
с помощью электронно-
го сервиса ПФР «Личный 
кабинет застрахованного 
лица». Сервис размещён на 
сайте www.pfrf.ru.

ОПФР по  Ивановской 
области

В последнее время учас-
тились случаи массовой 
рассылки писем с почтовых 
адресов, якобы принадлежа-
щих Пенсионному фонду, в 
которых содержится просьба 
ознакомиться с новой формой 
отчётности РСВ-1. Однако 
в приложении к письму со-
держится вирус, способный 
нанести вред компьютеру.

Пенсионный фонд предуп-
реждает: администрация сай-
та www.pfrf.ru не занимается 
рассылкой писем, содержа-
щих вложения, поэтому про-

Внимание: вирусы!

В рамках визита по обмену опытом, предста-
вители территориального объединения органи-
заций профсоюзов «Калужский областной совет 
профсоюзов» посетили 12-13 августа здравницы 
Ивановского областного профобъединения – ООО 
«Курорт «Оболсуново» и ООО «Санаторий имени 
Станко».

В состав ка-
л у ж с к о й  д е л е -
г а ц и и  в о ш л и : 
председатель 
Калужского со-
вета профсою-
зов Александр 
ГРЕЧАНИНОВ, 
председатели 
Калужских от-
раслевых орга-
низаций профсоюзов Любовь ГАЛКИНА (профсоюз 
работников здравоохранения РФ) и Тамара ДОБРЫ-
НИНА (Российский профсоюз работников потребко-
операции и предпринимательства), представители 
калужского профсоюзного санатория.

Гости ознакомились с материально-технической базой, 
гостиничным фондом и процедурными кабинетами ива-
новских здравниц, изучили процесс оформления заказов 
и путёвок. Главная цель – перенять положительный опыт 
ивановских коллег для последующего улучшения управле-
ния своими санаторно-курортными активами.

Представители калужских профсоюзов получили по-
лезную информацию и остались под впечатлением от 
посещения ивановских здравниц.

Действительно, у работ-
ников, получающих офици-
ально только «минималку», 
и пенсионные права фор-
мируются в минималь-
ном объёме. У граждан, 
которые официально не 
трудоустроены и получают 
«чёрную» зарплату, пенси-
онные права не формиру-
ются вовсе. 

Все работающие граж-
дане должны знать, что к 
моменту выхода на пенсию 
им необходимо заработать 
определённое количест-
во пенсионных баллов и 
иметь необходимый мини-
мальный страховой стаж. 
В 2025 году гражданам 
понадобится минимум 30 
пенсионных баллов и 15 
лет страхового стажа. 

Если хотя бы одно из этих 
условий не будет выпол-
нено, то рассчитывать на 
страховую пенсию человек 
не сможет. 

Сообщить о нарушени-
ях, связанных с выплатой 
заработной платы, жители 
Ивановской области мо-
гут по телефону доверия 

«Серая» зарплата»: (4932) 
31-23-80. 

К сведению: уровень зна-
ния гражданами РФ порядка 
формирования пенсии был 
определён по результатам 
социологического опроса, 
проведённого Всероссийс-
ким центром изучения об-
щественного мнения (ВЦИ-
ОМ) в июле 2015 года, в 
ходе которого россиянам 
задавались десять ключе-
вых вопросов о правилах 
формирования пенсионных 
прав и пенсии. В опросе 
приняли участие 1600 че-
ловек в возрасте от 18 лет 
и старше на территории 46 
республик, краёв и областей 
Российской Федерации. 

ОПФР по Ивановской 
области

Южская районная организация профсоюза работников народно-
го образования и науки РФ, согласно уставным задачам Профсоюза, 
занимается и оздоровительной работой. В первую очередь - под-
держивает и развивает активный отдых членов Профсоюза: спор-
тивные соревнования, лыжные гонки, экскурсии, туристические 
походы. В год празднования 70-летия Победы в Великой Отечест-
венной войне члены профсоюза – педагоги Южского туристического 
клуба «Горизонт», при поддержке Южской районной организации 
Профсоюза не остались в стороне и решили отправиться в турис-
тический поход–экспедицию по местам сражений в горах Приэль-
брусья во времена Великой Отечественной войны.

Всего в «походе памяти» участвовало тринадцать человек: воспи-
танники туристического клуба, а также активные члены Профсоюза: 
А. РЫБИН (Южский технологический колледж), А. КАРГИН (Южский де-
тский оздоровительно-образовательный центр), А. ЗАБЕЛИН (Южская 
ЦРБ) и С. МОДИН (руководитель туристического клуба «Горизонт»).   

Именно Сергей Валентинович МОДИН, член профсоюза с 1980-х 
годов, начальник отдела образования Южского муниципального райо-
на, тщательно изучал места тогдашних сражений на Кавказе, чтобы 
эффективно (с максимальной пользой и безопасно) проложить маршрут 
экспедиции.

Профсоюзная экспедиция, путешествуя по Приэльбрусью, нашла 
Обелиск и почтила память захороненных советских воинов, сражавшихся 
за Кавказ.

Так, воспитывая чувство патриотизма у подрастающего поколения, 
чувство гордости за подвиг советских солдат, члены Профсоюза укрепили 
здоровье и боевой дух перед новым 2015-2016 учебным годом.

Ольга АЛЕКСЕЕВА, председатель Координационного совета ор-
ганизаций профсоюзов Южского муниципального района,
председатель Южской районной организации профсоюза 

работников народного образования и науки РФ

Пенсионная грамотность 
граждан помогает в борьбе 

с нелегальной зарплатой
По данным исследования ВЦИОМ, более половины россиян до-

пенсионного возраста интересуются информацией о правилах фор-

мирования пенсии, демонстрируя довольно высокий уровень знаний 

по ключевым элементам российской пенсионной системы. Самыми 

популярными ответами на вопрос «От чего зависит размер пенсии?» 

стали продолжительность стажа и размер официальной заработной 

платы. Эти варианты выбрали 75 процентов и 76 процентов опрошенных 

соответственно. Большая часть респондентов – 63 процента – счита-

ет, что пенсионные баллы начисляются за трудовую деятельность при 

официальном трудоустройстве и «белой» заработной плате. 

ПРОФСОЮЗЫ У ЭЛЬБРУСАВизит коллег 
из калужских профсоюзов

На семинаре большое внимание уделялось обу-
чению профсоюзного актива, вопросам организации 
безопасного труда, соблюдения требований законода-
тельства об охране труда. Лектор Марина РАЙЗБЕРГ 
чётко и поэтапно изложила порядок проведения специ-
альной оценки условий труда. Вопросы оплаты труда на 

предприятиях жизнеобеспечения и мотивации профсо-
юзного членства осветила председатель областной 
организации Профсоюза Татьяна ЖИТЛОВА. Всем 
участникам семинара были предложены раздаточные 
материалы по темам семинара, чтобы в дальнейшем 
использовать полученные знания на практике.

Кустовой семинар 
в Палехе

Областная организация Общероссийского профсоюза 
работников жизнеобеспечения провела 20 августа в Па-
лехе очередной, пятый по счёту, кустовой семинар для 
руководителей, специалистов по охране труда и председа-
телей первичных профсоюзных организаций предприятий 
жизнеобеспечивающих отраслей Палеха и Южи.

сим внимательнее относиться 
к получаемой корреспон-
денции и не поддаваться на 
уловки мошенников, исполь-
зующих методы социальной 
инженерии для внедрения 
вредоносного программного 

обеспечения на компьютеры 
пользователей. 

На фото – пример подоб-
ного письма «от Пенсионного 
фонда». 

ОПФР по Ивановской 
области


